
 

 

Jueves 30 de Mayo 2024 

PRESIDENTE NACIONAL 
 
Gasto público comprometido y baja recaudación fiscal, limitan la inversión federal en 
infraestructura 

(2024-05-29, Redacción, El Economista (sitio), )  

La inversión pública ejercida durante marzo fue 10% a la meta establecida en el presupuesto de 
egresos; organismo presenta plan de acción. Los gastos públicos irreductibles, así como el bajo 
nivel de ingresos por recaudación fiscal en México, son factores que han incidido en la 
disminución de la inversión del gobierno federal en infraestructura, informó la Cámara Mexicana 
de la Industria de la Construcción (CMIC). Luis Méndez Jaled, Presidente nacional de la 
CMIC, explicó que, en contraste, durante la última década, el costo de las pensiones y 
jubilaciones casi se triplicó, al aumentar de 520.9 millones a 1,499 millones de pesos anuales; 
mientras que el pago de servicio de la deuda pública pasó de 346 millones a 1,300 millones de 
pesos. 
 
Sector mexicano de construcción perdió 2.000 empresas en últimos seis años 

(2024-05-29, Redacción, BN Americas EU (Sitio), )  

Casi 2.000 empresas mexicanas de construcción, principalmente pequeñas y medianas, se 
vieron obligadas a salir del mercado durante la administración del presidente Andrés Manuel 
López Obrador, principalmente por el efecto de los confinamientos adoptados por la pandemia 
del COVID-19 en 2019-2022. Luis Méndez Jaled, presidente de la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción (CMIC), que representa a unas 9.000 empresas, declaró el martes 
a la prensa que “el 80% de la reducción de las empresas y empleos afiliadas a nuestra institución 
fue por la pandemia”. Agregó que “ser empresario no es fácil e históricamente el 90% de las 
empresas que se crean a los dos o tres años mueren”. 
 
Propone la CMIC soluciones a retos de infraestructura en el presupuesto federal 
(2024-05-29, Redacción, Diario 7 Noticias CDMX (sitio), )  

El Presidente nacional de la CMIC, Luis Méndez Jaled, explicó que, aun cuando existen rigidez 
presupuestal y gastos irreductibles, es decir, conceptos obligatorios que deben atenderse y que 
restringe el margen de maniobra para otros rubros como la inversión en infraestructura, es posible 
implementar mecanismos para atender las necesidades en el sector. Pese a lo anterior, explicó, 
en nuestro país se registra, desde hace décadas, una tendencia estructural a la baja en la 
inversión pública. 

Libertador (Sitio),  
 
Se queda corta inversión pública 

(2024-05-29, Redacción, Agencia Reforma, Plano Informativo SLP (sitio), )  

En el primer trimestre de 2024, la inversión pública ejercida en el País fue de 224 mil 980.4 
millones de pesos, lo que representó una reducción de 10 por ciento respecto a la meta 
establecida, informó la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC). “La 
inversión programada era de 250 mil 952.5 millones de pesos”, señaló en conferencia de prensa, 
Luis Méndez Jaled, presidente nacional del organismo. 

Vanguardia COAH (sitio), Plano Informativo SLP (sitio), Luces del Siglo QROO (sitio), En Concreto (Sitio),  
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CONSTRUCCIÓN 
 
Finanzas públicas y desarrollo de infraestructura para aprovechar el nearshoring, 
principales retos del próximo gobierno: Vector 

(2024-05-29, Antonio Hernández, El Universal (sitio), )  

Independientemente del resultado en las elecciones del próximo domingo 2 de junio, el próximo 
gobierno enfrentará retos significativos en finanzas públicas, además de desarrollar la 
infraestructura para aprovechar el nearshoring y la primera revisión del T-MEC, dijo Vector Casa 
de Bolsa. En el caso del nearshoring, explicó que México es uno de los destinos con el mayor 
potencial a beneficiarse en los próximos años e incluso se estima que este fenómeno podría 
incrementar las exportaciones totales en poco más de 18 mil millones de dólares y acelerar el 
crecimiento de la economía en hasta dos puntos porcentuales del PIB. 
 
Banxico reduce por segunda vez su pronóstico del PIB para este año 

(2024-05-30, Yolanda Morales, El Economista, . 1,4,5)  

El Banco de México redujo por segundo trimestre consecutivo su pronóstico de crecimiento para 
la economía a una tasa puntual de 2.4% desde 2.8% que tenían en febrero. De acuerdo con 
Rodríguez Ceja, los pronósticos de crecimiento para ambos años incorporan el efecto esperado 
del nearshoring, que es la relocalización de multinacionales que están acercando sus cadenas 
de suministro hacia Estados Unidos, asentándose en México, así como el impacto de la política 
fiscal. Este año la Secretaría de Hacienda proyectó que los Requerimientos Financieros del 
Sector Público serían de 5.9% del PIB, que es el déficit más alto desde 1989. También confiaron 
que será un endeudamiento de una sola vez, para terminar los proyectos de infraestructura del 
gobierno saliente, que se podrá compensar el año próximo al reducirlo en tres puntos del PIB. 

Noticias IMER (Sitio),  
 
Estrategia SusentableEmpresas de Europa y América se unen para construir el primer 
hotel del mundo que incorpora estructuras de acero con bajas emisiones de carbono 

(2024-05-29, Redacción, Estrategia Sustentable (Sitio), )  

Se está construyendo actualmente un nuevo hotel en Punta Cana (República Dominicana) que 
incorporará acero con bajas emisiones de carbono. En este proyecto, World Trade Holding Corp 
(WTH Corp) empleará vigas de ala ancha fabricadas en acero XCarb®, reciclado y producido de 
manera renovable por ArcelorMittal, el principal productor siderúrgico y minero a escala mundial, 
y transformadas por SUALSA, empresa española especializada en la transformación de 
productos siderúrgicos. El acero XCarb®, reciclado y producido de manera renovable, es 
producido con tecnologías innovadoras y procesos respetuosos con el medio ambiente, minimiza 
la huella de carbono y promueve la conservación de recursos naturales.  
 
CMIC entregará a los ganadores de los comicios del 2 de junio, una propuesta de 
finanzas públicas, para blindar e incrementar el presupuesto destinado a infraestructura. 
(2024-05-29, Héctor Jiménez Landín, Canal 150 El Financiero Bloomberg, )  

El Congreso ha aprobado que la Cámara Nacional de la Industria de la Construcción entregará a 
los ganadores de las elecciones del 2 de junio una propuesta de reforma integral a las finanzas 
públicas. Esta propuesta tiene como objetivo fortalecer e incrementar los recursos destinados al 
desarrollo y mantenimiento de infraestructura. Luis Méndez Haler, presidente de la Cámara 
Nacional de la Industria de la Construcción, destacó que, a pesar de los beneficios de la inversión 
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en infraestructura en México, se ha observado una tendencia decreciente en la inversión pública 
durante las últimas décadas. 
 

RELEVANTES NACIONALES 
 
Ejecutan candidato en cierre 

(2024-05-30, Jesús Guerrero, Reforma, . 1)  

El candidato priista a la Alcaldía de Coyuca de Benitez, Guerrero, Alfredo Cabrera, fue asesinado 
minutos antes de pronunciar su último discurso de campaña. El hecho ocurrió en presencia de 
cientos de personas y los escoltas del político, quienes repelieron al sicario hasta abatirlo. 
Cabrera tenía protección personal debido a un atentado que sufrió en 2023. 
 
Sedena es además contratista consentido del gobierno de AMLO 

(2024-05-30, Antonio López, El Universal, . 1,10)  

La Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) ha recibido más de mil millones de pesos en 
contratos como proveedor y contratista del gobierno, además de los presupuestos millonarios 
para obras prioritarias. Estos contratos se utilizaron para la construcción de sucursales del Banco 
del Bienestar, unidades habitacionales y para la venta de municiones, entre otros servicios. En 
total, se otorgaron 82 contratos a la Sedena desde enero de 2019 hasta febrero de 2024, con un 
valor total de 5 mil 91 millones de pesos. 
 
Cierran campañas 

(2024-05-30, Aurora Zepeda, Aurora Zepeda Rojas, Excélsior, . 1,9)  

Hoy inició la etapa de veda electoral en México, en la cual los candidatos no pueden realizar 
proselitismo ni difundir sus propuestas de gobierno. También está prohibido que los funcionarios 
públicos promuevan programas gubernamentales o influyan en las preferencias electorales. 
Además, queda prohibida la difusión de encuestas por cualquier medio. El Instituto Nacional 
Electoral (INE) hizo un llamado a la ciudadanía para que razonen su voto y valoren las propuestas 
de los candidatos de manera libre y reflexiva. 
 
Cierran optimistas, con más promesas y a fuego cruzado 

(2024-05-30, José Antonio Belmont, Milenio Diario, . 1,6,7)  

Claudia Sheinbaum, candidata de Morena y los partidos Verde y del Trabajo, cerró su campaña 
prometiendo ser una "buena presidenta" y estar a la altura de las circunstancias. Destacó su 
compromiso con el legado del presidente Andrés Manuel López Obrador y presentó los puntos 
principales de su proyecto de nación, que incluyen un gobierno honesto, austero y sin corrupción, 
garantizar las libertades y derechos de los ciudadanos, defender a las mujeres y promover el 
desarrollo sostenible y la soberanía energética. 
 
AMLO en la violencia político-electoral, red de complicidades 

(2024-05-30, Arturo Sánchez, Emir Olivares, La Jornada, . 1,7)  

En su última conferencia antes de las elecciones, el presidente López Obrador atribuyó la 
violencia política-electoral a la colusión entre autoridades y el crimen organizado en 
administraciones pasadas. Aseguró que la gente podrá votar en libertad y sin temor el domingo. 
Además, el mandatario revisó la estrategia de seguridad para garantizar elecciones limpias y 
seguras. 
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96 horas para el gran final 
(2024-05-30, Fernanda García, El Heraldo de México, . 1,5)  

La candidata de PAN, PRI y PRD, Xóchitl Gálvez, aseguró que en Palacio Nacional están muertos 
de miedo por su triunfo electoral y llamó a la ciudadanía a votar con alegría. Gálvez prometió que, 
de ganar, el país caminará como uno solo y tendrá un futuro brillante. Por su parte, el candidato 
de Movimiento Ciudadano, Jorge Álvarez Máynez, terminó su campaña con un evento masivo en 
el que destacó la participación de los jóvenes y prometió que en su gobierno no habrá jóvenes 
en la cárcel por fumar marihuana ni mujeres por tomar decisiones sobre su cuerpo. 
 
Y ahora toca reflexionar el voto 

(2024-05-30, Rivelino Rueda, El Sol de México, . 1,4,5)  

El texto describe los cierres de campaña de las candidatas y el candidato presidenciales en 
México. Xóchitl Gálvez Ruiz tuvo un último día de campaña en tres estados, mientras que Claudia 
Sheinbaum cerró su campaña en el Zócalo de la Ciudad de México con la asistencia de 500 mil 
personas. Jorge Álvarez Máynez apostó por un cierre de campaña con música y fiesta en una 
universidad y un concierto. 
 
Recorta Banxico estimado del PIB para 2024 

(2024-05-30, Ana Martínez, El Financiero, . 1,4)  

El Banco de México redujo sus expectativas de crecimiento económico para este año debido a la 
debilidad económica del último trimestre de 2023 y principios de 2024. Sin embargo, esperan que 
la actividad productiva retome un ritmo de crecimiento en el resto del año. También alertaron 
sobre la posibilidad de no lograr una consolidación fiscal en la magnitud requerida. 
 
Banxico reduce por segunda vez su pronóstico del PIB para este año 

(2024-05-30, Yolanda Morales, El Economista, . 1,4,5)  

El Banco de México ha reducido su pronóstico de crecimiento para la economía a una tasa 
puntual de 2.4% para este año, debido a un bajo dinamismo en el primer trimestre. Además, 
proyecta un crecimiento de 1.5% para el año 2025, que no contempla la posibilidad de una 
contracción y se basa en la expectativa de un menor gasto público. El banco central también será 
responsable de administrar el Fondo de Pensiones del Bienestar, pero no hará aportaciones de 
recursos propios. 
 
Inicia reflexión para comicios 

(2024-05-30, Karina Aguilar, 24 Horas, . 1,4)  

La candidata Xóchitl Gálvez concluyó su campaña en Tepatepec, Hidalgo, prometiendo a la gente 
de su pueblo que no les fallará. En su cierre de campaña en la Arena Monterrey, acusó al 
gobernador de Nuevo León de corrupto y llamó a los mexicanos a votar sin miedo el próximo 2 
de junio. Gálvez también pidió no creer en los cuentos de Morena respecto a que ellos ya ganaron 
la elección presidencial. 
 
¿Otro tipo de campañas son posibles? 

(2024-05-30, Gabriel Nava, Reporte Índigo, . 1,12,13)  

El texto plantea la pregunta de si es posible tener otro tipo de campañas electorales en México, 
alejadas del derroche, la competencia desleal y la falta de propuestas. Se menciona que el gasto 
en campañas electorales es elevado y se utiliza sin priorizar el uso eficiente del recurso 
económico ni la promoción detallada de las propuestas de los candidatos. Además, se destaca 
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la cooptación del voto a cambio de dinero y la manipulación mediática como problemas presentes 
en las campañas electorales. 
 

CÁMARAS EMPRESARIALES 
 
La Coparmex informó que se ha registrado un aumento del 26% en violencia política. 
(2024-05-30, Luis Cárdenas, 102.5 MVS Noticias, )  

La Coparmex informó que se ha registrado un aumento del 26% en violencia política y un 45% 
en asesinatos en el proceso electoral. 
 
Sanciones por impedir votar  
(2024-05-30, Redacción, Excélsior, . 2)  

Por ley, las empresas deben permitir que sus trabajadores tomen un tiempo para acudir a las 
casillas a ejercer su voto. Las empresas que impiden a sus empleados acudir a las casillas a 
votar. cuando esta actividad coincide con su horario laboral, pueden recibir una sanción de hasta 
162.855 pesos, por trabajador. La Coparmex recomendó a las empresas otorgar un permiso de 
dos a tres horas al inicio de la jornada laboral para que sus colaboradores acudan a votar. 
“Pedimos a empresarios y patrones que respeten sus derechos politico-electorales”, señaló. 
 
COPARMEX pide a empresas fomentar que sus trabajadores acudan a votar 

(2024-05-30, Redacción, Reqronexión QRO (sitio), )  

La Confederación Patronal de la República Mexicana (COPARMEX), con su postura de impulsar 
la participación ciudadana en las elecciones del próximo dos de junio, exhortó a las y los 
empresarios y patrones a que respeten los derechos político-electorales y fomenten que sus 
colaboradores y trabajadores acudan a las urnas. La Coparmex refirió que los empleadores 
tienen la obligación de fomentar el voto entre sus colaboradores, más no incidir en el sentido del 
mismo ya que el voto debe ser libre, directo y secreto. 
 
Aumentó de extorsión de 45% en actual administración: Coparmex 

(2024-05-30, Jessica Martínez, Noticias IMER (Sitio), )  

El delito de extorsión incrementó de manera significativa durante la actual administración, expuso 
la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex). Según el sector empresarial, 
prevalece una elevada cifra negra porque los hechos no son denunciados ante las autoridades. 
Además, según datos de las encuestas que aplica la Coparmex a sus socios en el país, la 
extorsión es el delito más frecuente que se comete contra las empresas, un hecho que considero 
inhibe la llegada de inversiones al país. 
 
Solo 0.56% de incidentes en elecciones de 2021 estuvo ligado al alcohol: Concanaco 
Servytur 

(2024-05-29, Forbes Staff, Forbes MX (sitio), )  

De los 6,605 incidentes reportados durante las elecciones de 2021, apenas el 0.56% se 
relacionaron con el consumo de alcohol, según la Confederación de Cámaras Nacionales de 
Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco Servytur). Ninguno de esos incidentes involucró a 
funcionarios de casilla, sino a votantes o ciudadanos, refirió en un comunicado el organismo, 
basado en un informe del INE que registró los sucesos en las 163,247 casillas instaladas en todo 
el país. 
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Coparmex hizo llamado al INE para que garantice la seguridad de los votantes ante la 
violencia desatada en diferentes puntos del país. 
(2024-05-29, Juan Carlos Barajas, Canal 150 El Financiero Bloomberg, )  

José Medina Mora, presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana 
(Coparmex), ha exhortado al Instituto Nacional Electoral (INE) a garantizar la seguridad de los 
votantes en las elecciones del próximo 2 de junio, ante la escalada de violencia en distintas 
regiones del país. La Coparmex señaló que los estados de Sonora, Chihuahua, Tamaulipas, San 
Luis Potosí, Jalisco, Guanajuato, Michoacán, Guerrero, Morelos, Tlaxcala, Puebla y Chiapas 
presentan riesgos para la seguridad de los candidatos durante el proceso electoral. 
 
El conductor, Marco Antonio Mares, indicó que el sector privado señaló que el delito de 
extorsión está creciendo de manera impresionante en lo que va del sexenio. 
(2024-05-29, Maricarmen Cortés, Marco Antonio Mares, José Yuste, 103.3 Radio Fórmula, )  

El conductor, Marco Antonio Mares, indicó que el sector privado señaló que el delito de extorsión 
está creciendo de manera impresionante en lo que va del sexenio. Se registró un aumento de 
45.3% en el delito de la extorsión, según las cuentas de la Coparmex. El presidente de la 
Confederación Patronal de la República Mexicana, José Medina Mora, y Jorge Peñúñuri, 
presidente de la Comisión Nacional de Seguridad y Justicia, manifestaron su preocupación por 
el avance de ese tipo de delitos. 

 
COLUMNAS Y ARTÍCULOS 

 
Jaque Mate // Político o estadista 

(2024-05-30, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8)  

Los tres meses de campaña casi no movieron la aguja. Quizá la razón es que esta elección ha 
sido, más que nada, un referéndum sobre el gobierno de Andrés Manuel López Obrador; y el 
Presidente, a pesar de todos sus abusos, de toda la concentración de poder que ha buscado, 
sigue siendo extraordinariamente popular. AMLO ha sabido hacer de las mañaneras una 
poderosa plataforma de comunicación. La ha empleado para defender sus acciones, promover 
sus ideas y atacar a sus adversarios de manera directa sin pasar por los medios de comunicación. 
Ha utilizado un lenguaje llano y agresivo para construir un show diario que ha resultado uno de 
los más exitosos de la historia de la televisión mexicana. 
 
Historias De NegoCEOs // La constructora favorita de Samuel.. y de la 4T 

(2024-05-30, Mario Maldonado, El Universal, . 14)  

La Constructora Garza Ponce, uno de los contratistas favoritos del gobernador de Nuevo León, 
Samuel García, ha sido beneficiada con proyectos por más de 17 mil millones de pesos durante 
los casi tres años de su gobierno. La empresa, que ha sido responsable de proyectos de 
infraestructura en la entidad, ha obtenido contratos tanto del gobierno estatal como del gobierno 
federal, incluyendo una adjudicación por 800 millones de pesos del IMSS-Bienestar para sustituir 
el Hospital General de Chetumal. Esta relación entre el gobernador de Nuevo León y la 
constructora ha generado sospechas de una alianza con el grupo político y empresarial de Andrés 
Manuel López Obrador. 
 
Bitácora del Director // ¿Otro sexenio sin diálogo? 

(2024-05-30, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2)  
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La polarización política en México ha llevado a la falta de diálogo entre el gobierno y la oposición, 
lo que ha obstaculizado la resolución de los problemas nacionales. El presidente Andrés Manuel 
López Obrador nunca se ha sentado con los líderes de los partidos de oposición, y su sucesora, 
Claudia Sheinbaum, ha mostrado una actitud similar. La próxima presidenta, sea quien sea, 
deberá reconocer la pluralidad política del país y buscar el consenso para resolver los problemas 
nacionales, especialmente la inseguridad. 
 
Activo Empresarial // Y que el peso se mueve; VW y los 12 trabajadores 

(2024-05-30, José Yuste, Excélsior, . 2)  

El tipo de cambio del peso mexicano frente al dólar ha experimentado volatilidad en los días 
previos a las elecciones, llegando a 17 pesos por dólar. Aunque esto es normal durante los 
procesos electorales, los mercados han visto cambios de señales y nuevos escenarios, lo que ha 
generado incertidumbre. Por otro lado, la planta de Volkswagen en Puebla se enfrenta a un 
problema potencialmente grande, ya que 12 extrabajadores han solicitado la intervención de la 
Representación Comercial de EU debido a presuntos despidos injustificados. México tiene 45 
días para decidir si reinstala a estos trabajadores o no, y de no hacerlo, podría enfrentar un panel 
del Mecanismo Laboral de Respuesta Rápida del T-MEC. 
 
Juegos de Poder // ¡A votar! 

(2024-05-30, Leo Zuckermann, Excélsior, . 11)  

El autor destaca la importancia de ejercer el voto en las elecciones, especialmente en un 
momento de coyuntura crítica en México. A pesar de la polarización política y los desacuerdos 
entre los ciudadanos, el autor enfatiza que la expresión civilizada del voto es fundamental para 
la democracia. El próximo domingo, México celebrará las elecciones más grandes de su historia, 
y el autor insta a los ciudadanos a participar y ejercer su derecho al voto. 
 
Cuenta Corriente // Superpeso y el diferencial de tasas  
(2024-05-30, Alicia Salgado, Excélsior, . 5)  

El Informe de Inflación correspondiente al primer trimestre de 2024, presentado por la Junta de 
Gobierno del Banco de México, ha reducido la expectativa de crecimiento del PIB en 0.40 puntos 
base, situándola en 2.4%. Sin embargo, se espera un escenario de mayor expansión apoyado 
en el consumo interno, debido a la baja tasa de desocupación y los incrementos salariales. La 
tasa de referencia se espera que baje en junio, considerando que la tasa real ex ante en México 
está en niveles históricamente elevados. 
 
Desde el Piso de Remates // Banxico sí ajustó a la baja la meta del PIB 

(2024-05-30, Maricarmen Cortés, Excélsior, . 4)  

El Banco de México ha reducido su expectativa de crecimiento del PIB para este año a un 
promedio de 2.4%, en un rango de 1.9% a 2.9%, debido a la debilidad de la actividad económica 
en el último trimestre de 2023 y el primer trimestre de 2024. La inflación, por otro lado, ha bajado 
de sus niveles máximos, pero se mantienen las presiones al alza en el componente no 
subyacente. La próxima reunión de política monetaria, el 27 de junio, podría resultar en una 
reducción en las tasas de interés. 
 
Análisis Superior // Parece que lo logran 

(2024-05-30, David Páramo, Excélsior, . 3)  
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Gabriel Yorio y su equipo de la Subsecretaría de Hacienda cada vez se encuentran más cerca 
de lograr el invicto en las revisiones de las ocho calificadoras que siguen la deuda externa de 
México. Ayer se informó que JCR mantenía su calificación con perspectiva estable, que es el 
mismo grado que ya han dado S&P, HR Ratings, R&I, KBRA, DBRS y JCR. Con este dato, sólo 
faltarían las de Fitch y Moody’s. 
 
En Privado // Pinches gobiernos del pasado 

(2024-05-30, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3)  

Ayer el presidente López Obrador, quizá por ser la última mañanera antes de las elecciones del 
domingo, hoy y mañana no habrá por la veda; quizá por ser la última de mayo, cuando regrese 
el lunes será junio y le faltarán tres meses y 27 días de gobierno; quizá por ser como es él que 
solo sabe repartir culpas, no asumir ninguna y hacerse la víctima de cualquier adversidad política 
o de la naturaleza y de todo lo que hace la oposición y dicen sus críticos, repite, que es para 
dañarnos a nosotros, es decir, a él convertido en la primera víctima de la nación. 
 
Duda Razonable // El PAN después del 2 de junio 

(2024-05-30, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2)  

El Partido Acción Nacional (PAN) ha perdido fuerza en los últimos años, especialmente en la 
Ciudad de México, donde ha gobernado desde 1997. El PAN ha sido desplazado por Morena y 
el lopezobradorismo, perdiendo gubernaturas y presencia legislativa. Sin embargo, un grupo 
panista liderado por Jorge Romero, de la delegación Benito Juárez, ha estado creciendo en la 
Ciudad de México y podría liderar al PAN después de las elecciones del 2 de junio. La elección 
en la Ciudad de México será crucial para determinar el liderazgo del PAN y su futuro. 
 
Día Con Día // Pliego de mortaja (2018-2024) 

(2024-05-30, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3)  

El Pliego de Mortaja es un documento de entrega de cuentas de una administración a otra. En el 
caso del presidente López Obrador, este documento se refiere a los resultados de su gobierno 
en áreas como seguridad, salud, economía, pobreza, educación y demografía. Los resultados 
son alarmantes, con un aumento en los homicidios dolosos y desaparecidos, una disminución en 
el crecimiento económico y la productividad laboral, y un aumento en la pobreza extrema. 
 
Corporativo // Desafío digital 
(2024-05-30, Rogelio Varela, El Heraldo de México, . 19)  

La industria de seguros en México tiene un amplio potencial de crecimiento, especialmente en 
segmentos de la población que no cuentan con protección. A pesar de la migración hacia los 
servicios digitales, la compra de seguros ha quedado rezagada. La empresa de seguros Charles 
Taylor sugiere que se acelere la modernización de la industria para apoyar la inclusión financiera 
y ampliar la protección del patrimonio de las personas. Esto implica simplificar las pólizas actuales 
mediante tecnología eficiente y crear nuevos seguros que satisfagan las demandas de protección 
de la sociedad actual. 
 
La Quinta Transformación // Se vende Grupo Posadas 

(2024-05-30, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7)  

La cadena hotelera mexicana Posadas, dueña de marcas como Fiesta Americana y Fiesta Inn, 
está a la venta. Su accionista mayoritario, Alfredo Harp, ha llevado a la familia de Gastón 
Azcárraga Tamayo a deshacerse del negocio que fundó hace 57 años. La empresa ha tenido 
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dificultades financieras en los últimos años, pero ha logrado recuperar su EBIDTA positivo y 
calificación crediticia en 2022. 
 
Coordenadas // Confirma Banxico la menor expectativa de crecimiento 

(2024-05-30, Enrique Quintana, El Financiero, . 2)  

El Banco de México ha ajustado a la baja su expectativa de crecimiento para este año, 
estableciendo un rango previsto de 1.9 a 2.9 por ciento con una estimación puntual de 2.4 por 
ciento. Tres meses antes la estimación era de 2.8 por ciento con un rango de 2.2 hasta 3.4 por 
ciento. 
 
Estrictamente Personal // Molestias con el general 
(2024-05-30, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 40)  

La sucesión para la titularidad de la Secretaría de la Defensa se ha complicado. Bueno, al menos 
para el general secretario, Luis Cresencio Sandoval, que apenas hace poco más de un mes 
parecía haber resuelto el dilema sexenal revelado en una columna publicada en este espacio el 
20 de mayo, donde se mencionó que le propuso al presidente Andrés Manuel López Obrador al 
subsecretario Gabriel García Rincón para sucederlo. Desde entonces, las cosas para el general 
se han complicado y su relación con el Presidente se ha deteriorado. Tanto, que López Obrador 
lo tiene congelado. 
 
Ricos Y Poderosos // 2 de junio, voto es destino 

(2024-05-30, Marco Antonio Mares, El Economista, . 22)  

El próximo 2 de junio se realizará la votación en la que podrán participar casi 100 millones de 
mexicanos por quienes se postulan a más de 20 mil cargos públicos. La sociedad mexicana, a 
través del sufragio, definirá el modelo político y económico que regirá el próximo sexenio. En los 
últimos años, la alternancia partidista en el poder, ha mantenido la ortodoxia. 
 
La Gran Depresión // El camino legal de las pensiones 

(2024-05-30, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 10)  

La intentona oficialista de quedarse con 40,000 millones de pesos de dinero privado que muchos 
mexicanos mayores de 70 años tienen en sus cuentas individuales en las Administradoras de 
Fondos para el Retiro (Afore), para nutrir la ocurrencia presidencial de las Pensiones del 
Bienestar, viola más de un Artículo constitucional. El Artículo14 de la Constitución dice que “Nadie 
podrá ser privado de la libertad o de sus propiedades, posesiones o derechos, sino mediante 
juicio seguido ante los tribunales”. El Artículo 16 complementa lo anterior con esto: “Nadie puede 
ser molestado en su persona, familia, domicilio, papeles o posesiones, sino en virtud de 
mandamiento escrito de la autoridad competente, que funde y motive la causa legal de 
procedimiento”. 
 

TREN MAYA 
 
Sin comprobar, destino de 2.4 mil mdp del Tren Maya 

(2024-05-30, Dora Villanueva, La Jornada, . 23)  

El Tren Maya tiene pendiente de comprobar el destino de más de 2 mil 442 millones de pesos 
que supuestamente se usaron en pagos para la liberación de derecho de vía el año pasado, 
revela una auditoría externa a una parte de la cuenta pública 2023, entregada este mes por la 
Secretaría de Hacienda y Crédito Público. En la auditoría a esta última se reportó que tiene 
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“gastos por comprobar por concepto de derecho de vía por un importe de 2 mil 442 millones 769 
mil 833 pesos; y también al cierre del 31 de diciembre de 2023, el rubro de derechos a recibir 
bienes o servicios se integra principalmente por los anticipos efectuados para la adquisición de 
bienes inmuebles por 5 mil 684 millones 693 mil 323 pesos y corresponde a cheques emitidos a 
propietarios para la liberación de derecho de vía, que se encuentran en espera de obtener los 
documentos legales comprobatorios de las propiedades”. 
 
Exigen pago de deudas por Tren Maya 

(2024-05-30, Marco Barragán, 24 Horas, . 6)  

Ejidatarios de la comunidad maya de X-Yatil bloquearon la carretera 184 Felipe Carrillo Puerto-
José María Morelos por la falta de pago por los terrenos expropiados para la construcción del 
tendido eléctrico utilizado para la estación del Tren Maya, esto después de dar un límite de 48 
horas al Gobierno federal de liquidar lo adeudado. Los pobladores de Betania, Dzulá y Chunhuas, 
se unieron a la exigencia y aseguraron que no liberarían la carretera hasta la liquidación del pago 
en su totalidad. 
 
Tren Maya destina 1,470 mdp a gastos de operación y solo vende 84 mdp en boletos 

(2024-05-29, Redacción, Hilo Directo (sitio), )  

Durante los primeros cinco meses de operación, Tren Maya gastó 1,470 millones de pesos en 
gastos de operación, y durante el mismo periodo solo se recibieron de taquillas 84,997,000 pesos. 
Esta cifra monetaria representa sólo el 5,8% de los gastos operativos informados. Según Tren 
Maya SA de CV Vía Transparencia, empresa a cargo del proyecto, el tren transportó 165,972 
pasajeros entre el 15 de diciembre de 2023 y el 15 de mayo. 
 
Tren Maya: 'congelan' el Tramo 5 por la polémica sobre los cenotes 

(2024-05-29, Redacción, Radio Fórmula (sitio), )  

La construcción del tramo 5 sur del Tren Maya sigue en la polémica, pues un juez federal negó 
que se levante la suspensión que prohíbe seguir con las obras de la parte que va de Playa del 
Carmen a Tulum, debido a los impactos sobre los cenotes. Grupos de ambientalistas han 
difundido grabaciones en las que señalan que las construcciones del Tren Maya dañan el sistema 
de cavernas y cenotes del Tren Maya. Durante la conferencia matutina del presidente Andrés 
Manuel López Obrador del pasado 11 de abril, la periodista Vanessa Hauc, de Telemundo, le dijo 
al mandatario que los especialistas habían detectado al menos 122 cenotes afectados por la 
construcción del Tren Maya. 
 
Presentan denuncia contra el gobernador de Veracruz y funcionarios de Actopan por 
extraer ilegalmente balasto para el Tren Maya 

(2024-05-29, Latinus, Latinus (Sitio), )  

El gobernador Cuitláhuac García, la alcaldesa de Actopan, síndicos, regidores, y el procurador 
del Medio Ambiente, junto con algunos de sus colaboradores, fueron denunciados ante la Fiscalía 
Especializada en Combate a la Corrupción del Estado de Veracruz por presunto enriquecimiento 
ilícito y extracción ilegal de balasto para el Tren Maya. Iván López Fernández, excontralor general 
de Veracruz y quien presentó la denuncia, señaló que los funcionarios participaron en la presunta 
extracción de balasto de aproximadamente cuatro millones de metros cúbicos para ser 
transportados a áreas de acopio del Tren Maya, y que generan un negocio ilícito de cerca de 10 
mil millones de pesos. 
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AIFA 

 
¿Cuáles serán las estaciones del Tren Suburbano que conectará Buenavista con el 
AIFA? Esto se sabe 

(2024-05-29, Ana Karen Velázquez, El Universal (sitio), )  

Los trenes eléctricos del ferrocarril Suburbano Buenavista-AIFA, cuya terminal se encuentra a 
pocos pasos del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles, están casi completados. Según las 
autoridades federales, el avance general del Tren Suburbano Buenavista-AIFA es del 72%, 
desglosado en un 54% de progreso físico, un 10% de avance en el material rodante y un 8% en 
los sistemas ferroviarios. Con una inversión de 25,800 millones de pesos, se prevé que la obra 
civil, la vía y la catenaria del Tren Suburbano Buenavista-AIFA estén completadas para junio de 
2024. 
 
Aduanas del AICM y AIFA tienen personal deficiente 

(2024-05-30, Aldo Munguía, El Financiero, . 21)  

Una auditoría del Órgano Interno de Control (OIT) de la Agencia Nacional de Aduanas de México 
(ANAMI) encontró que el personal de las aduanas de los Aeropuertos de la Ciudad de México 
Felipe Ángeles no tiene la capacitación necesaria. La revisión del OIT de control se llevó a cabo 
entre el 2 de enero el 22 de marzo del 2022 e identificó que, en general, los trabajadores de 
ambas aduanas carecen de capacitación en recintos fiscalizados. “(Se debe) instruir a las 
aduanas del Aeropuerto Internacional Felipe Ángelesy Aeropuerto Internacional de la Ciudad de 
México, a efecto de que generen el compromiso con su personal para que estos tomen curSOS 
de capacitación con relación a los procedimientos de los recintos fiscalizados”, señala la auditoría 
consultada por EL FINANCIERO. 
 
Se hallan osamentas de mamut en inmediaciones del AIFA. 
(2024-05-29, Melissa Nava, AMX Edo de Mex, )  

Se hayan osamentas de mamut en inmediaciones del AIFA, Luis Córdova del INAH comentó que 
el salvamento de Nextlalpan está a cargo de arqueólogos del INAH Edoméx, es el segundo 
hallazgo de este tipo registrado en el municipio. 
 
En el municipio de Nextlalpan fueron localizadas osamentas de mamuts en las 
inmediaciones del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles. 
(2024-05-30, Edgar Galicia, AMX Edo de Mex, )  

En el municipio de Nextlalpan, en el Estado de México, fueron localizadas osamentas de mamuts 
en las inmediaciones del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles. 
 

REFINERÍA DOS BOCAS 
 
Pemex registra ingresos por exportación de crudo que no veía desde la pandemia 

(2024-05-30, Redacción, Reportacero (Sitio), )  

López Obrador prometió al inicio de su sexenio que pararía los envíos de petróleo al extranjero 
para lograr la autosuficiencia en gasolinas, pero el mal estado de las refinerías y la puesta en 
marcha tardía de la refinería Dos Bocas, además de los problemas financieros de la compañía, 
han truncado ese plan. 'Es relevante porque al final es la consecuencia de esta política que 
intentaron de reducir las exportaciones para alimentar las refinerías, que en su momento se dijo 
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que iba para Dos Bocas, creo que eso no fue cierto, era para incrementar la producción de las 
refinerías porque no te alcanzaba con el crudo que te quedaba después de las exportaciones', 
dice Oscar Ocampo, un investigador del Instituto Mexicano de la Competitividad. ' 
 
Con Nahle en Sener, empresa vinculada con su amiga Marina Vitela obtuvo contratos por 
1500 mdp 

(2024-05-29, Etcétera, Etcétera (Sitio), )  

Durante la gestión de Rocío Nahle al frente de la Secretaría de Energía, una empresa vinculada 
con su amiga Marina Vitela, política morenista duranguense, obtuvo contratos por mil 544 
millones de pesos de Petróleos Mexicanos (Pemex) y del sector público, informó Latinus. Vitela 
fue alcaldesa de Gómez Palacio, Durango, entre 2019 y 2021; en este último año fue la candidata 
de Morena al gobierno de ese estado. Pero antes, en 2020, Pemex le otorgó, mediante su filial 
Infraestructura de Desarrollo, un contrato por 668 millones de pesos a la empresa TCC Obras e 
Infraestructura por tanques de almacenamiento para la refinería de Dos Bocas. 
 
Nahle entrego contratos millonarios a una de sus amigas (Reportaje). 
(2024-05-29, Claudio Ochoa, Latinus_us Youtube, )  

Rocío Nahle, cuando fue secretaria de Energía, entregó contratos millonarios de la refinería de 
Dos Bocas a una de sus amigas, Marina Vitela, que fue presidenta municipal de Gómez Palacio, 
en donde también estuvo involucrado el Órgano de Vigilancia. En la revisión de la Auditoría 
Superior de la Federación se detallaron los costos y acuerdos de los contratos. 
 

SICT 
 
Revelaciones en la SICT 

(2024-05-30, Desbalance, El Universal (sitio), )  

El fin del sexenio está cada vez más cerca y, con ello, han surgido revelaciones sobre proyectos 
y el uso de recursos públicos. Nos cuentan que así pasó en la Secretaría de Infraestructura, 
Comunicaciones y Transportes (SICT), de Jorge Nuño Lara. Y es que Manuel Gómez Parra, 
director general de Desarrollo Ferroviario, en reunión con integrantes del Colegio de Ingenieros, 
reveló que el plan del gobierno para tener líneas de trenes de pasajeros corriendo en vías de 
carga no es viable, pues no son compatibles, considerando que están hechas para ferrocarriles 
de diferentes velocidades. Esta situación va a debilitar el sueño de revivir ese modo de transporte, 
nos dicen. Y aunque es algo que ya se sabía, nos comentan que el tema no se abordó 
previamente para que la iniciativa no naciera muerta. 
 
Tren Interurbano: así es el puente atirantado por donde atravesará Santa Fe 

(2024-05-29, Redacción, Radio Fórmula (sitio), )  

Después de que el Gobierno de la Ciudad de México anunció que habrá dos estaciones del Tren 
Interurbano México-Toluca en Santa Fe, el Gobierno también confirmó la construcción de un 
puente atirantado para proteger el patrimonio de la zona, lo que representaría uno de los 
proyectos de ingeniería más importantes a nivel nacional debido a su complejidad. La Secretaría 
de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) explicó que el puente atirantado que se 
está construyendo tiene como objetivo evitar el daño que se iba a generar en el trazo original en 
Ermita de Vasco de Quiroga, ya que ahí se encuentran manantiales que se van a recuperar. 
 
Tren El Insurgente cambia de horarios por obras de ampliación 
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(2024-05-29, Redacción, Máspormás (Sitio), )  

Debido a los trabajos de ampliación y mejora, el horario de servicio en el Tren Interurbano México-
Toluca, El Insurgente, cambiará a partir de este miércoles 29 de mayo y hasta nuevo aviso, 
informaron el Banco Nacional de Obras y Servicios Públicos (Banobras) y autoridades de ese 
sistema. Este medio de transporte consta de cuatro estaciones: Zinacantepec, Toluca Centro, 
Metepec, Lerma, así como de cocheras y el Centro de Control, en su fase inicial, sin embargo, 
las actuales labores consisten en la ampliación hasta Santa Fe. Su horario habitual es de 06:00 
a 23:00 horas. De acuerdo con la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes 
(SICT), el primer fin de semana de apertura en septiembre de 2023, El Insurgente transportó a 
115 mil personas. A la fecha, más de dos millones 600 mil usuarixs lo han utilizado. 
 
Tras 10 años de obra, el Tren México-Toluca llegará este septiembre a CDMX, en Santa 
Fe 

(2024-05-30, Redacción, MEX Diario Imagen, . 1,4)  

El Tren Interurbano México-Toluca, en su tramo Zinacantepec-Santa Fe, quedará listo entre 
agosto y septiembre de este año, anunció la SICT. El director general de Desarrollo Ferroviario y 
Multimodal de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), Manuel 
Gómez Parra, dijo que la meta es poner en servicio del Tren Interurbano México-Toluca a la 
estación Santa Fe entre agosto y septiembre. Posterior a Santa Fe se construye la estación Vasco 
de Quiroga, la última antes de llegar a la terminal. 
 

REFORMA ENERGÉTICA 
 
Historias De Reportero // "Déjame mis libros", la súplica frente a los delincuentes 

(2024-05-30, Carlos Loret de Mola, El Universal, . 13)  

Cuando Enrique Peña Nieto llegó a la Presidencia y estaba armando el Pacto por México —la 
aprobación con el consenso de todos los partidos de un alud de reformas estructurales— 
encontró que la Reforma Educativa era el denominador común por donde podían arrancar. El 
PRD (aún no existía Morena) no quería la Reforma Energética, el PAN no quería la Reforma 
Fiscal, pero todos querían cambiar las leyes educativas del país porque compartían enemigos: la 
Reforma Educativa buscaba quitarle poder a “La Maestra” Elba Esther Gordillo, la líder del 
sindicato, y quitarle poder a la CNTE. 
 
Intelligentsia vacante 

(2024-05-30, Abraham Nuncio, La Jornada, . 20)  

En uno de sus actos patéticos más recientes, a los restos de ese grupo, que se consideró en el 
siglo XX como la intelligentsia mexicana, se los vio chapalear en la llamada marea rosa 
organizada por la oposición de la derecha partidaria. Los restos, que demandan libertad y 
democracia a grito herido, obedecen a una fracción de la oligarquía nacional cuyo líder, Claudio 
X. González, y principal difusor mileisiano, Ricardo Salinas Pliego, son ejemplo de negocios 
oscuros con cargo a las arcas públicas. Uno ha figurado como destacado asesor de los oligarcas 
de mayor acometida. Se asumen defensores de la democracia. ¿De cuál? ¿De la priísta del 68, 
de la guerra sucia, de las “medidas dolorosas, pero necesarias”; de la autoprivatización de 
grandes empresas nacionales; de la del Fobaproa; de la de la venta de la banca a extranjeros; 
de la del Congreso comprado para aprobar la reforma energética que permitió más 
privatizaciones? o bien, ¿de la democracia entreguista y autocolonizadora y la violación al 
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entonces IFE, defendido con los dientes por quien llegó a presidirlo, para dar paso al fraude en 
2006? 
 
Bancos extranjeros adelantan victoria de Sheinbaum 

(2024-05-29, Dora Villanueva, La Jornada (sitio), )  

En la recta final de la campaña por la presidencia y a menos de una semana de los comicios, 
algunos bancos de inversión internacionales adelantan a sus clientes un triunfo de la candidata 
por la coalición Sigamos Haciendo Historia. “Al momento de escribir este artículo, es difícil 
contemplar un resultado el próximo domingo que no implique que (Claudia) Sheinbaum gane por 
un margen cómodo”, resumió UBS en un reporte a inversionistas. Además de las presiones para 
reducir la brecha entre gastos e ingresos, las posibles reformas constitucionales y el futuro de la 
reforma energética temas a los que prestarán atención los inversionistas, la próxima 
administración tiene en sus manos enviar propuestas para al menos 33 puestos en otros poderes 
y organismos autónomos. 
 
Gobierno se quedó corto' en rescate de Pemex y CFE 

(2024-05-30, Héctor Usla, El Financiero, . 5)  

A unos meses del fin del sexenio del presidente Andrés Manuel López Obrador, especialistas en 
materia energética consideraron que no se logró rescatar ni a Petróleos Mexicanos (Pemex) ni a 
Comisión Federal de Electricidad (CFE), además de que hubo un importante retroceso para la 
participación de empresas privadas. “El Gobierno se quedó muy lejos de los que ellos mismos se 
habían puesto como objetivos, por ejemplo, tenían como meta que Pemex produjera dos millones 
de barriles diarios y por el momento andamos por debajo de 1.5 millones de barriles diarios, 
además, continuó con una deuda de más de 100 mil millones de dólares”, dijo Oscar Ocampo, 
coordinador de energía del Instituto Mexicano para la Competitividad (IMCO). 
 

ACTUALIZACIONES LEGISLATIVAS 
 
Resumen Heraldo 

(2024-05-29, Óscar Mario Beteta, 98.5 El Heraldo Radio, )  

* El presidente López Obrador culpó al pasado por la violencia política y electoral de la actualidad. 

* Ley Seca para este domingo. 

* CNTE tomó sedes del SAT y del Instituto Electoral de Oaxaca. 

* CNTE bloqueó calles en la CDMX, así como el AICM. 
 

PRECANDIDATOS 
 
La Iberopresenta propuestas a presidenciables 

(2024-05-30, Nelly Toche, El Economista, . 44)  

Al presentar el documento Construyendo en conjunto: propuesta de políticas públicas desde la 
Universidad Iberoamericana para México, la doctora Grisel Salazar Rebolledo, investigadora del 
Departamento de Ciencias Sociales y Políticas de la Ibero Ciudad de México, expuso que “las 
universidades, y en general las instituciones educativas, son espacios críticos por naturaleza por 
lo que deberían estar orientadas hacia la incidencia”. En ese sentido Muchas veces dijo-, la 
Universiel quehacer dad Iberoamericana académico está se propuso entregar desconectado en 
propia mano, a las de los temas personas candidatas a públicos la Presidencia de Méeso tiene 
que xico, un documento cambiar (…) las de propuesta de política pública, que surge orientadas 
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del trabajo de inveshacia la tigación de esta insincidencia.” titución, que sirva de marco para la 
toma de Grisel Salazar decisiones legislativas Rebolledo, y gubernamentales. 
 
Los presidenciables cierran campaña con poco impacto en redes sociales 

(2024-05-29, Redacción, Eréndira Reyes, Expansión MX, )  

Tres meses es el periodo de prueba que usan algunas plataformas de streaming para que el 
usuario decida si pagará o no un servicio, y es también el tiempo que duran las campañas por 
los cargos que serán elegidos los políticos a ser servidores públicos el próximo 2 de junio. Pero 
si este fuera el caso, los usuarios no hubieran mostrado interés por seguir con la “suscripción”. 
De acuerdo con datos de Emplifi, la conversación en torno a los presidenciables fue apagándose. 
El 1 de marzo que se dio el banderazo de campaña la candidata por el PRI, PAN y PRD, Xóchitl 
Gálvez dominó el número de menciones en las plataformas digitales con un 49.48%, mientras 
que Claudia Sheinbaum le siguió con un cercano 48.88% y Jorge Alvarez Máynez tuvo apenas 
el 1.64% de la conversación. 
 

DELEGACIONES CMIC 
 
Finanzas y Negocios en Las Primeras de Anda. 
(2024-05-30, Juan Manuel de Anda, 103.3 Radio Fórmula, )  

*8 de cada 10 empresas que se perdieron en la industria de la construcción fue por la pandemia: 
CMIC. 
 
Puente Chiapas: Un ícono turístico en el Estado 

(2024-05-30, Redacción, Siete Chiapas CHIS (Sitio), )  

El Puente Chiapas, inaugurado el 22 de diciembre de 2003, no solo es una obra destacada de 
infraestructura en México, sino también un atractivo turístico importante en el estado de Chiapas. 
En 2005, el puente recibió el Premio Liberman a la mejor obra, otorgado por la Cámara Mexicana 
de la Industria de la Construcción, destacando tanto la innovación técnica como la calidad de 
su construcción. 
 
BIVA se comprometió en Yucatán a acompañar a las pymes mexicanas con BIVA Impulsa 

(2024-05-30, Redacción, Contra Réplica CDMX (Sitio), )  

Frente a los desafíos que enfrentan las pymes, BIVA busca acompañarlas para que logren 
optimizar sus prácticas empresariales y poder acceder al mercado bursátil. En palabras de la 
directora general de la Bolsa de Valores, María Ariza, “en BIVA, estamos comprometidos con el 
crecimiento y desarrollo de las pymes en Mérida. Nuestro programa de acompañamiento está 
diseñado para proporcionar el apoyo necesario para maximizar el potencial de estas empresas y 
facilitar su acceso al financiamiento bursátil. Queremos que las empresas locales no solo 
cumplan con los requisitos regulatorios, sino que también adopten las mejores prácticas para 
maximizar su potencial y atraer a los inversionistas adecuados”. Algunas personalidades que 
asistieron al encuentro convocado por BIVA en Mérida fueron: Fernando López Macari, fundador 
y director general de Esfera; Juan Brito, presidente del IMEF de Yucatán; Emilio Blanco, 
presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana, Mérida; Raúl Monforte, 
presidente de la delegación local de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC) y Alejandro Guerrero, presidente de la Asociación de Maquiladoras de Exportación 
(Index) de Yucatán. 
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Puente Chiapas: Un ícono turístico en el Estado de Chiapas 

(2024-05-30, Redacción, Suceso Chiapas CHIS (sitio), )  

El Puente Chiapas, inaugurado el 22 de diciembre de 2003, no solo es una obra destacada de 
infraestructura en México, sino también un atractivo turístico importante en el estado de Chiapas. 
Este puente es parte integral de la carretera «Las Choapas-Ocozocoautla», una importante vía 
construida por la Secretaría de Comunicaciones y Transportes en 1994. En 2005, el puente 
recibió el Premio Liberman a la mejor obra, otorgado por la Cámara Mexicana de la Industria 
de la Construcción, destacando tanto la innovación técnica como la calidad de su construcción. 
 
Debates 'descafeinados': Querétaro huye a la controversia y contraste de ideas de 
aspirantes 

(2024-05-30, Redacción, Tribuna de Querétaro QRO (sitio), )  

En 2015, la Federación de Colegios y Asociaciones de Profesionistas (Fecapeq) organizó una 
serie de debates entre aspirantes a cargos de elección popular, como la presidencia municipal 
de Querétaro y la propia gubernatura del estado. Los aspirantes se adentraron en temas de 
emprendimiento, movilidad y transparencia institucional. Para 2018, uno de los 21 debates que a 
nivel nacional se llevaban a cabo como parte de la iniciativa denominada 'Debates Ciudadanos' 
fue realizado en Querétaro. Los siete candidatos a la presidencia municipal fueron convocados 
no sólo por la Fecapeq, sino también por otras cámaras empresariales como la Cámara Nacional 
del Comercio, Servicios y Turismo (Canaco Servytur), la Cámara Mexicana de la Industria de 
la Construcción (CMIC), la Cámara Nacional de la Industria de Restaurantes y Alimentos 
Condimentados (Canirac) y, además, la Coparmex. 
 
Zona Metropolitana requiere políticas públicas acordes con la realidad: Hilda Miranda 

(2024-05-30, Redacción, Pachuca Brilla HGO (sitio), )  

En el último día de campañas, la abanderada común de Morena y Nueva Alianza sostuvo un 
encuentro con mujeres de la Cámara de la Industria Mexicana de la Construcción (CMIC), 
quienes plantearon la importancia de contar con mayor movilidad, con mejoras a vialidades, así 
como un transporte público eficaz, cómodo y económico que permita reducir la afluencia 
vehicular. Las empresarias indicaron que la Zona Metropolitana podría competir en esta materia 
con aquellas ciudades importantes del mundo, donde la prioridad de los gobiernos es tener un 
transporte seguro en el que mujeres, niños, personas adultas mayores y hombres cuenten con la 
seguridad necesaria para trasladarse a distintos puntos, sin que esto signifique elevación de los 
costos y más tráfico vehicular. 

Agenda Hidalguense HGO (Sitio),  
 
Sector empresarial vislumbra una jornada electoral muy participativa e invita a la 
ciudadanía a razonar su sufragio 

(2024-05-30, Redacción, Pasillo Legislativo VER (sitio), )  

A 72 horas de celebrarse las elecciones, el sector empresarial de Xalapa vislumbra una jornada 
electoral de gran participación ciudadana, en dónde se podrá tomar la decisión de la persona que 
nos gobernará, es por ello que estamos alentando a la gente a qué cumplan con su deber 
ciudadano. Esto lo aseguró Fernando Arana Watty, presidente del Consejo Coordinador 
Empresarial Metropolitano de Xalapa, quien descartó que la violencia que se ha registrado en 
otros lugares del estado y el país, vaya a inhibir la acción de las y los ciudadanos de sufragar el 
domingo próximo. En conferencia de prensa, en dónde estuvo acompañado de los dirigentes de 
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la Canaco-Servitur de Xalapa, CMIC, COPARMEX y de otras organizaciones empresariales, el 
presidente del Consejo Coordinador Empresarial Metropolitano de Xalapa expresó que con todos 
los hechos violentos suscitados a lo largo y ancho del país, si ha impactado en algunas regiones 
del país, pero en Veracruz se prevé una jornada electoral tranquila. 

Golpe Político VER (Sitio), Oye Veracruz VER (sitio),  
 
Punto por punto Gobernador instala centro de vigilancia 

(2024-05-30, Redacción, La Red TAMP (Sitio), )  

En el último día autorizado para realizar proselitismo, los presidentes de la Asociación de 
Constructores de Nuevo Laredo, Jesús López y de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción, Luis Atilano, se solidarizaron y ofrecieron su respaldo a la candidata a la 
presidencia municipal por la alianza PAN-PRI, Yahleel Abdala Carmona. 
 
Urge Iniciativa Privada en Chiapas solucionar conflicto con la CNTE 

(2024-05-30, Arturo Rojas, El Economista, . 40)  

Organismos empresariales de Chiapas exigieron una acción inmediata y efectiva ante la “grave 
crisis de movilidad y abastecimiento de gasolina” provocada por la Coordinadora Nacional de 
Trabajadores de la Educación (CNTE). “El paro de maestros ha causado un estrangulamiento 
intolerable en el suministro de gasolina la movilidad en nuestra ciudad. Esta situación está 
afectando gravemente el funcionamiento de nuestras empresas afiliadas, así como la vida diaria 
de todos los ciudadanos. La falta de gasolina está paralizando el transporte, impidiendo que los 
empleados lleguen a sus lugares de trabajo y que los productos y servicios se distribuyan 
adecuadamente”, indicaron organizaciones como Coparmex Chiapas, Canadevi Chiapas, CMIC, 
el Centro Empresarial de Chiapas, entre otras. 
 
Preparan una ley anti siniestros en Tamaulipas 

(2024-05-29, Redacción, Faro Informa TAMPS (sitio), )  

En Tamaulipas se prepara una propuesta de ley donde colaboran autoridades junto con la 
iniciativa privada, colegios y universidades, cuyo objetivo sea la revisión más constante de 
instalaciones públicas y privadas con alta concentración de personas, luego de un incidente 
registrado durante el último año al darse siniestros particularmente Ciudad Victoria y la zona sur. 
Dicha propuesta a entregarse al Congreso local se abordará junto con la Cámara Mexicana de 
la Industria de la Construcción (CMIC). Se dio el primer encuentro encabezado por el 
presidente de la Delegación Pablo Haro Panduro, junto con el titular de la oficina Pedro Cepeda 
Anaya, a fin de regular cada una de las instalaciones que concentran un alto número de personas. 
 
En Movimiento por Tamaulipas: Andrea García García presenta soluciones en Ciudad 
Victoria 

(2024-05-29, Redacción, Hoy Tamaulipas TAMPS (sitio), )  

Andrea García García, candidata al Senado por Movimiento Ciudadano, participó en un foro 
organizado por la CMIC delegación Victoria, donde presentó sus propuestas en beneficio de los 
tamaulipecos. García García destacó la importancia de la energía sustentable como parte de su 
proyecto legislativo, y se comprometió a trabajar en la prevención de enfermedades y garantizar 
el acceso a la salud. 
 
Adulto mayor perdió la vida por un infarto: Isaac Aguayo Roacho, Vicefiscal en Ahome 

(2024-05-29, Redacción, Los Noticieristas SIN (sitio), )  
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Luego de que la mañana del martes 28 de mayo del presente año, un adulto mayor perdiera a la 
vida a las afueras de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), la cual 
se ubica en calle Cuauhtémoc entre Niños Héroes, en el sector Bienestar, la Vicefiscalía Regional 
Zona Norte, dio a conocer que esta persona perdió la vida por un infarto fulminante. 
 
Ricardo Moreno encabeza preferencias de encuestadora en Toluca 

(2024-05-29, Redacción, MVT Agencia (Sitio), )  

El candidato a la presidencia de Toluca por la coalición Morena-PT-PVEM, Ricardo Moreno 
Bastida, encabeza las preferencias electorales con el 46% de la intención del voto. Durante esta 
campaña que hoy finaliza, Ricardo Moreno Bastida, candidato la alcaldía de Toluca por la 
coalición Morena-PT-PVEM, caminó 290 kilómetros y visitó las 48 delegaciones de Toluca y al 
menos la mitad de las subdelegaciones. El abanderado morenista sostuvo encuentros con las 
distintas cámaras empresariales; con el Consejo Coordinador Empresarial, con la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción, con el Centro Patronal del Estado de México y el 
Patronato Pro Centro Histórico de Toluca, Canaco Servytur, Concaem, entre otros. 
 
Estrategia SusentableBiva se compromete a apoyar a Pymes de Mérida para reforzar su 
compromiso con la democratización del mercado bursátil 
(2024-05-29, Mercedes Nolasco, Estrategia Sustentable (Sitio), )  

La Bolsa Institucional de Valores (BIVA) busca impulsar el crecimiento de empresas Pymes de 
Mérida, por ello se comprometió a acercarlas al mercado bursátil para obtener financiamiento, 
por ello realizó una gira a esa ciudad, donde se reunió con más de 100 empresarios para 
presentar su programa de acompañamiento “BIVA Impulsa”. Fernando López Macari, Fundador 
y Director General de Esfera, así como Juan Brito, Presidente del IMEF de Yucatán; Emilio 
Blanco, Presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana, Mérida; Raúl 
Monforte, Presidente de la Delegación local de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC) y Alejandro Guerrero, Presidente de la Asociación de Maquiladoras de 
Exportación (Index) de Yucatán, fueron algunas de las personalidades que asistieron a las 
reuniones convocadas por BIVA. 
 
Respaldan Constructores proyecto de Yahleel Abdala 

(2024-05-29, Agencias, Líder Web TAM (Sitio), )  

Luis Bernardo Atilano Rodríguez y Jesús López López, dirigentes de la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción y de la Asociación de Constructores de Nuevo Laredo, 
manifestaron su total respaldo a Yahleel Abdala Carmona, candidata de la coalición “Fuerza y 
Corazón por Tamaulipas”, a la Presidencia Municipal de Nuevo Laredo. Ambos dirigentes 
coincidieron en que los proyectos de Abdala son los mejores, no sólo para su gremio, sino para 
todo Nuevo Laredo. Atilano Rodríguez mencionó que, como Presidente de la CMIC, las 
propuestas de Abdala eran las más adecuadas para los afiliados que pertenecen a la cámara. 

La Fuente Noticias TAMPS (sitio), Notiviza Tamaulipas TAMS (sitio),  
 
Infraestructura y nearshoring, claves del auge de la construcción en México Partners 

(2024-05-29, Redacción, Real State Market CDMX (Sitio), )  

El sector de la construcción en México ha mostrado un notable avance en lo que va del 2024, 
impulsado principalmente por las obras de ingeniería civil, seguidas de los trabajos de edificación 
y trabajos especializados. De acuerdo con la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC), estima que la construcción en México podría experimentar un crecimiento 
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de entre el 3% y el 5% en lo que resta del año, alcanzando cerca de 175.9 mil millones de dólares. 
De lograrse, México se posicionaría como el duodécimo mercado de construcción más grande 
del mundo. 
 
La CMIC propuso una reforma fiscal para garantizar recursos en infraestructura. 
(2024-05-29, Darío Celis Estrada, Canal 8.1 Heraldo TV, )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) ha señalado que la 
implementación de una reforma fiscal y el impulso a la inversión pública privada son esenciales 
para aumentar la productividad en el sector de la construcción. El objetivo es alcanzar un nivel 
de inversión en infraestructura que represente el 6 % del Producto Interno Bruto (PIB). La CMIC 
enfatizó que la intención no es aumentar los impuestos a quienes ya cumplen con sus 
obligaciones fiscales, sino ampliar la base de contribuyentes, dado que actualmente seis de cada 
diez empleos son informales. 
 
Constructoras cambian horarios y medidas para proteger a obreros del calor 

(2024-05-30, Redacción, Diario de Xalapa VER (sitio), )  

Las altas temperaturas que se registran en la entidad han obligado a empresas constructoras a 
cambiar formas de trabajo. El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC), delegación Veracruz-Centro, Rafael Fernández de Lara, señala que 
aunque no han tenido ningún caso de golpe de calor entre los trabajadores del sector y han 
tomado medidas como ampliar el horario de comida y descanso para evitar un golpe de calor. 
 
Presenta CMIC delegación Tijuana simulador Vortex Edge Max para operadores de 
maquinaria pesada 

(2024-05-30, El Mexicano, El Mexicano BC (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) Delegación Tijuana, realizó 
esta mañana la presentación del Simulador Vortex Edge Max, equipo que permitirá la 
capacitación y desarrollo de operadores de maquinaria pesada dentro del sector de la 
construcción y servicios públicos. Durante la ceremonia, el presidente del organismo, Gabriel 
Vizcaíno, destacó que la adquisición del simulador tiene como principal finalidad el atender la 
falta de personal capacitado en el manejo de maquinaria pesada ya que esta es una constante 
en el sector de la construcción. 

El Sol de Tijuana (sitio), Diario Tijuana BC (sitio), Infobaja BC (sitio), PSN TV BC (sitio), Sintesis BC (Sitio), NewsWeek 
México (Sitio), Esquina 32 BC (sitio), Hiptex BC (Sitio),  
 
 
La obra completa del Tren Maya no se terminará en esta administración 

(2024-05-30, Simon Garfield, Diario Imagen QROO (Sitio), )  

A decir, del presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), 
Ulises Morales Estrada, existen notables retrasos en la construcción de los tramos 6 y 7 del Tren 
Maya, por lo que descartó la posibilidad de que sean terminados antes que el presidente Andrés 
Manuel López Obrador deje el cargo en septiembre. Es decir, que la próxima administración 
federal debe continuar con los trabajos de construcción, ya que no pueden quedar inconclusos 
por el gran presupuesto destinado al proyecto considerado insignia presidencial, aseveró. 

Diario Imagen On Line CDMX (sitio),  
 
Buscan equidad de género en la obra pública 
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(2024-05-30, Vivian Della Rocca, GTO El Sol de Irapuato, . 1,5)  

La Comisión de Desarrollo Urbano y Obra Pública del Congreso de Guanajuato, analizó la 
iniciativa en materia de obra pública con perspectiva de género, propuesta hecha por el Grupo 
Parlamentario del PAN. La misma busca fomentar la inclusión laboral de mujeres en el sector de 
la construcción, donde resaltaron los mensajes de mujeres que trabajan en el gremio y exigieron 
cancha pareja para seguir laborando en su profesión. Por su parte, Raúl Silva Ávila, presidente 
de la Cámara de la Industria de la Construcción de Guanajuato (CMIC), manifestó que, de las 44 
delegaciones a nivel nacional, Guanajuato destaca en la eliminación de la desigualdad en la 
industria. 
 
Para evitar golpes de calor, constructoras modifican horarios 

(2024-05-30, Redacción, El Sol de Orizaba (sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), delegación 
Veracruz-Centro, Rafael Fernández de Lara, señala que las altas temperaturas han obligado a 
las empresas constructoras a cambiar formas de trabajo. Aunque no han tenido ningún caso de 
golpe de calor entre los trabajadores del sector, han tomado medidas como ampliar el horario de 
comida y descanso para evitar un golpe de calor. 
 
Capacitarán a operadores de maquinaria con simulador Vortex Edge Max 

(2024-05-30, Redacción, El Imparcial de Tijuana SON (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) delegación Tijuana presentó 
el simulador Vortex Edge Max, uno de los pocos dispositivos de capacitación de este tipo 
disponibles en el país. Esta iniciativa, liderada por Gabriel Vizcaíno, tiene como objetivo 
proporcionar una capacitación integral en el manejo de maquinaria de construcción. Durante una 
rueda de prensa, Gabriel Vizcaíno, Xavier Ibarra (presidente de la Cámara Nacional de la 
Industria de Desarrollo y Promoción de Vivienda, CANDEVI), y Roberto Lyle (presidente del 
Consejo de Desarrollo de Tijuana, CDT) presentaron el simulador. 
 
Constructores locales insisten en hacer segunda línea del acueducto 

(2024-05-30, José del Carmen Perales Rodríguez, El Diario de Ciudad Victoria TAMPS (Sitio), )  

Independientemente del origen de los recursos, sean del presupuesto federal, estatal o de un 
crédito, la obra de la segunda línea del acueducto será, sin duda, un detonante importante para 
el sector de la construcción como de la economía local, aseguró Jorge Adán Contreras Galván. 
El Presidente local de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) añadió 
que la aprobación del proyecto genera optimismo entre los constructores formales que cuentan 
con la capacidad y experiencia para obras de gran envergadura. 
 
"Revive" el sector de la construcción en Tamaulipas  
(2024-05-30, Enrique Jonguitud , TAMP Ultimas Noticias, . 3)  

El sector de la construcción en Tamaulipas experimenta una recuperación a partir de los pasados 
dos años, debido a que participan en proyectos de obras públicas, afirmó Jorge Adán Contreras 
Galván, presidente de la delegación de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC) de Victoria. Contreras Galván dijo que en cambio, el gobierno anterior no asignaba obras 
a los constructores locales, situación que padecieron “la delegación Victoria CMIC y la delegación 
Tamaulipas norte y sur”. 

El Reportero TAMPS (sitio), Noticias de Tampico TAMS (sitio),  
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Constructoras cambian forma de trabajar; buscan evitar golpes de calor 

(2024-05-30, Redacción, El Sol de Córdoba (sitio), )  

Las altas temperaturas que se registran en la entidad han obligado a empresas constructoras a 
cambiar formas de trabajo. El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC), delegación Veracruz-Centro, Rafael Fernández de Lara, señala que 
aunque no han tenido ningún caso de golpe de calor entre los trabajadores del sector y han 
tomado medidas como ampliar el horario de comida y descanso para evitar un golpe de calor. 
 
Analizan iniciativa para atender la perspectiva de género en obra pública 

(2024-05-29, Redacción, El Sol de Salamanca (sitio), )  

La Comisión de Desarrollo Urbano y Obra Pública del Congreso de Guanajuato, analizó la 
iniciativa en materia de obra pública con perspectiva de género, propuesta hecha por el Grupo 
Parlamentario del PAN. Por su parte, Raúl Silva Ávila, presidente de la Cámara de la Industria de 
la Construcción de Guanajuato (CMIC), manifestó que, de las 44 delegaciones a nivel nacional, 
Guanajuato destaca en la eliminación de la desigualdad en la industria. 
 
BUSCAN INCLUIR A EMPRESARIAS EN EL RAMO DE LA CONSTRUCCIÓN 

(2024-05-29, Redacción, Kuali GTO (sitio), )  

La Comisión de Desarrollo Urbano y Obra Pública del Congreso de Guanajuato realizó una mesa 
para analizar la iniciativa que busca la inclusión de las mujeres empresarias en el sector de la 
construcción. Al dar a conocer los objetivos de la propuesta de reforma a la Ley de Obra Pública 
y Servicios Relacionados con la misma, la legisladora del PAN e iniciante de la iniciativa, 
Margarita Rionda Salas, dijo que esta acción legislativa nace de la escucha de mujeres 
empresarias, profesionistas, integrantes de cámaras y colegios. Por su parte, Raúl Silva Ávila, 
presidente de la Cámara de la Industria de la Construcción de Guanajuato (CMIC), manifestó que 
de las 44 delegaciones a nivel nacional, Guanajuato destaca en la eliminación de la desigualdad 
en la industria. 
 
Analizan iniciativa para atender la perspectiva de género en obra pública 

(2024-05-29, Redacción, El Sol de León (sitio), )  

La Comisión de Desarrollo Urbano y Obra Pública del Congreso de Guanajuato, analizó la 
iniciativa en materia de obra pública con perspectiva de género, propuesta hecha por el Grupo 
Parlamentario del PAN. Por su parte, Raúl Silva Ávila, presidente de la Cámara de la Industria de 
la Construcción de Guanajuato (CMIC), manifestó que, de las 44 delegaciones a nivel nacional, 
Guanajuato destaca en la eliminación de la desigualdad en la industria. 
 
Constructores de Victoria Respaldan a Candidatos de Movimiento Ciudadano 

(2024-05-29, Redacción, La Portada TAMPS (Sitio), )  

Constructores pertenecientes a la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción de 
Ciudad Victoria reconocieron a la fórmula de Movimiento Ciudadano que atendió la amable 
invitación a dicho evento que fue encabezado por el presidente de dicha institución Jorge Adán 
Contreras Galván. 
 
El sector de la construcción en Tamaulipas y su recuperación 

(2024-05-29, Enrique Jonguitud , Vox Populi Noticias TAMPS (sitio), )  

El sector de la construcción en Tamaulipas experimenta una recuperación a partir de los pasados 
dos años, debido a que participan en proyectos de obras públicas, afirmó Jorge Adán Contreras 
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Galván. El presidente de la delegación de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC) de Victoria, dijo que la actual administración estatal ha generado trabajo 
para los constructores. Contreras Galván dijo que, en cambio, el gobierno anterior no asignaba 
obras a los constructores locales, situación que padecieron “la delegación Victoria CMIC y la 
delegación Tamaulipas norte y sur”. 
 
Capacitarán en el uso de maquinaria de construcción 

(2024-05-29, Redacción, Diario Tijuana BC (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) delegación Tijuana presidida 

por Gabriel Vizcaíno, presentó el simulador para la capacitación Vortex Edge Max, que es uno 
de los pocos existentes en el país y que es utilizado para capacitar en el manejo de maquinaria 
de construcción. Esto fue posible a través del Instituto de Capacitación de la Industria de la 
Construcción (ICIC Tijuana) ofreciendo oportunidad de capacitación a todos los sectores 
involucrados en el ámbito de la construcción, desde operadores, gerentes y constructores. 
 
Analizan iniciativa para atender la perspectiva de género en obra pública 

(2024-05-29, Vivian Della Rocca, El Sol de Irapuato (sitio), )  

La Comisión de Desarrollo Urbano y Obra Pública del Congreso de Guanajuato, analizó la 
iniciativa en materia de obra pública con perspectiva de género, propuesta hecha por el Grupo 
Parlamentario del PAN. Por su parte, Raúl Silva Ávila, presidente de la Cámara de la Industria de 
la Construcción de Guanajuato (CMIC), manifestó que, de las 44 delegaciones a nivel nacional, 
Guanajuato destaca en la eliminación de la desigualdad en la industria. 

Noticias Vespertinas GTO (Sitio), El Sol del Bajio Guanajuato (sitio),  
 
La obra pública en Michoacán no se ha detenido en la temporada electoral: CMIC 

(2024-05-29, Redacción, Notivideo MICH (sitio), )  

El Presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, delegación 
Michoacán, Alejandro Vargas Acosta, reconoció el inicio de los trabajos nocturnos de 
rehabilitación del libramiento de Morelia, en el tramo que comprende desde una conocida tienda 
comercial hasta el cruce con la Avenida Ventura Puente. Vargas Acosta señaló que los trabajos 
que se realizan forman parte del programa de obras multianuales del Gobierno del Estado, donde 
una empresa Michoacana es quien ejecuta la obra, en la que se emplean nuevas tecnologías, ya 
que se considera una capa de rodadura tipo SMA (Stone Mastic Asfalt) que cuenta con un aditivo 
para un mejor desempeño y es amigable con el medio ambiente, ya que brinda mayor confort, 
mejora la vida del pavimento por fatiga y actualmente es tecnología en tendencia en Europa. 
 
CMIC Tijuana promueve capacitación ante falta de personal técnico 

(2024-05-29, Redacción, Tribuna Economíca BC (Sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) Delegación Tijuana, realizó 
esta mañana la presentación del Simulador Vortex Edge Max, equipo que permitirá la 
capacitación y desarrollo de operadores de maquinaria pesada dentro del sector de la 
construcción y servicios públicos. El presidente del organismo, Gabriel Vizcaíno, dijo que la 
adquisición del simulador tiene como principal finalidad el atender la falta de personal capacitado 
en el manejo de maquinaria pesada ya que esta es una constante en el sector de la construcción. 

Tribuna Economíca BC (Sitio),  
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